

EL TREN DE LA LIBERTAD

José Agustín Goytisolo

Se organizó para detener la peor contaminación del Mediterráneo, que esperemos no llegue a aquí. Poco a poco, el partido NF de Jean Marie Le Pen (verdad que NF recuerda a FN o Fuerza Nueva?) ha ido extendiendo su mancha por el "profundo Sur francés", quizás nostálgico del Gobierno de Vichy.

Xenofobia hasta el delirio, antisemitismo, manejo de palabras abstractas o polisémicas como Patria, Nación, Raza, Alma Francesa y, si conviene, "la République" en peligro.

El odio a los inmigrantes, sobre todo magrebíes, o africanos negros, claro está que sí.

Primero se alzaron con la alcaldía de Toulon, luego con la de Marigane, luego con la de Orange y últimamente con la de Vitralles. La mujer del expedientado por mangoneos en favor del FN, Sandrine le Chevalier, se alzó con la alcaldía con un 52 % de los votos.

Para esa gente los inmigrantes roban puestos de trabajo en un lugar en donde el paro supera la tasa del 19% de franceses; su tasa de natalidad es muy alta en los inmigrantes, y sus hijos nacidos en Francia son, por ley territorial, franceses. Un grupo de intelectuales y artistas -Henry Lev, Regis Debray, Michel Piccoli y muchos más-, se fueron a Toulon en "El Tren de la Libertad". Lo que luego pasó, ya lo saben ustedes.